



Mejoran las perspectivas para 'cumbre'

Los cancilleres de Costa Rica, Lic. Rodrigo Madrigal Nieto, y de Panamá, Jorge Abadía Arias, coincidieron ayer en que se produjo un "desbloqueo" en la negociación de la paz para Centroamérica, debido a hechos ocurridos en las últimas horas. Entre ellos se menciona la decisión del mandatario nicaraguense, Daniel Ortega Saavedra, de asistir a la "cumbre" del 6 y 7 de agosto en Guatemala, donde se discutirá el plan de pacificación del Dr. Oscar Arias. Estados Unidos elogió la actitud del régimen sandinista. El Subsecretario de Estado para Asuntos Interamericanos, Elliot Abrams, destacó la necesidad de que la solución al conflicto regional provenga de los

EE.UU. impulsa plan Arias en aras de una solución regional al conflicto del istmo

centroamericanos y dio un contundente apoyo a la idea del mandatario costarricense. El embajador nacional en Washington, Lic. Guido Fernández, ratificó que el Dr. Oscar Arias se propone realizar una gira por todas las capitales del área para remover obstáculos a su iniciativa. Líderes de los antisandinistas demandaron participar como observadores en la reunión cumbre, como condición para aceptar el plan.

Pág. 5-A



El Canciller de Panamá, Jorge Abadía (izquierda), llegó ayer al país y fue recibido por el Lic. Rodrigo Madrigal. Informó la decisión de Nicaragua de asistir a la reunión cumbre presidencial.

Gerardo Sánchez/la Nación

'Renuncian' a presidente del IMAS

El Poder Ejecutivo acordó pedir la renuncia al presidente ejecutivo del Instituto Mixto de Ayuda Social (IMAS), Dr. Denis García, y solicitar al consejo directivo de ese organismo la suspensión por un mes de la directora ejecutiva, Licda. Thelma Curling, mientras se realiza una investigación sobre supuestas irregularidades en esa entidad. Así lo anunció ayer el Ministro de Vivienda, Lic. Fernando Zumbado, quien explicó que el enfrentamiento entre ambos funcionarios estaba afectando el trabajo normal de la institución. El conflicto se agravó tras la oposición de la Licda. Curling a varios nombramientos efectuados por el Dr. García, así como por denuncias de ella sobre aparentes anomalías por parte de la asistente personal del presidente ejecutivo, Zaira Salazar Castro. Asimismo, en la pugna se menciona una investigación que ordenó el Lic. García sobre el manejo de las tiendas libres que administra el IMAS.



Dr. Denis García

Pág. 5-A

Eliminado impuesto selectivo de consumo

Próxima semana bajan autos

La medida empezará a regir luego de que el decreto que firmaron ayer el Presidente de la República, Dr. Oscar Arias, y el Ministro de Hacienda, Dr. Fernando Naranjo, se publique en La Gaceta. La disposición del Ejecutivo rebaja sustancialmente el valor de los autos pequeños, en tanto que aumenta el precio de los "pick ups". El decreto incluye la eliminación del 75 por ciento del impuesto selectivo de consumo que recaía sobre automotores con una cilindrada máxima de 1.300 c.c. y un valor aduanero de hasta \$5.000. Mientras, para los

"pick ups", ese gravamen, que estaba en cero por ciento, se restituye en un 25 por ciento. En la actividad, el presidente Arias rechazó críticas de sectores que estiman que la acción del Gobierno busca beneficiar a unos y perjudicar a otros con un propósito deliberado. Al respecto, siete representantes de agencias importadoras de vehículos, afectadas con la medida, demandaron al gobernante y al ministro Naranjo que se suba la cilindrada a 1.600 c.c. y el valor aduanero hasta \$6.000.

Pág. 4-A



El presidente Arias firmó ayer el decreto que rebaja el precio de los autos.

Compinche de Caro escapó en México

Pág. 8-A



Estafa millonaria al Banco Internacional

Pág. 10-A

Mejoran las perspectivas para "cumbre"

*** EE.UU. impulsa plan Arias en aras de una solución regional al conflicto centroamericano**

Las perspectivas para la realización de la "cumbre" de mandatarios centroamericanos el 6 y 7 de agosto, en Guatemala, mejoraron sustancialmente, al evidenciarse un "desbloqueo" de la negociación pacificadora.

Ello ocurre en medio de una intensa acción diplomática emprendida por el Grupo de Contadora; la aceptación del régimen sandinista de asistir a la conferencia istmica, y la reacción positiva norteamericana frente a la iniciativa costarricense.

Los cancilleres de Costa Rica, Lic. Rodrigo Madrigal Nieto, y de Panamá, Jorge Abadía Arias, coincidieron en que se da una apertura hacia el proceso de pacificación.

Abadía estuvo ayer, unas pocas horas, en Costa Rica, y se reunió con el Presidente de la República, Dr. Oscar Arias, a quien informó oficialmente la decisión del gobernante sandinista Daniel Ortega de asistir a la conferencia, en la que se discutirá el plan de paz propuesto por nuestro país.

Estados Unidos elogió la actitud del régimen sandinista, en tanto que el Subsecretario de Estado para Asuntos Interamericanos, Elliot Abrams, destacó la necesidad de que la solución al conflicto regional provenga de los centroamericanos.

El embajador costarricense en Washington, Lic. Guido Fernández, ratificó que el Dr. Oscar Arias se propone realizar una gira por todas las capitales del área para remover obstáculos a su iniciativa.

Sin embargo, en San José, el canciller Madrigal Nieto ha actuado con cautela al respecto y todavía no ha hecho ningún anuncio oficial. El mandatario no ha formulado ningún comentario, pese a que hace poco dijo estar dispuesto a recorrer el istmo.

No obstante tales acontecimientos, se mantiene una contradicción respecto a si habrá reuniones preparatorias, de los cancilleres, a la "cumbre" presidencial.

El presidente Ortega dijo antenoche, en Managua, que ya no se celebrarían, en tanto que ayer el Canciller panameño aseguró que si se efectuarán y que Nicaragua aceptó participar.

Hoy, el embajador costarricense en Nicaragua, Dr. Farid Ayales, conversará en Managua con el presidente Ortega para analizar los recientes acontecimientos, según trascendió.

Desde Miami, líderes de los antisandinistas demandaron participar como observadores en la "cumbre", como condición para aceptar el plan.

Desbloqueo

Durante su corta estancia en San José, el canciller Abadía fue enfático en que está "desbloqueada" la negociación para conseguir la paz en el área.

Sin embargo, advirtió que el Grupo de Contadora está preocupado por la posibilidad de que fracase la gestión costarricense, por "razones mezquinas" de países que no identificó.

Aseguró, además, que Contadora da respaldo "irrestricto" al plan y está dispuesto a colaborar en la realización de las reuniones de cancilleres previas a la "cumbre".

El canciller Madrigal coincidió con que mejoran las perspectivas para la reunión de mandatarios y afirmó que Costa Rica está dispuesta a asistir a cualquier encuentro preparatorio.



Los cancilleres de Panamá, Jorge Abadía, y de Costa Rica, Rodrigo Madrigal, coincidieron en que se da un "desbloqueo" en el proceso de pacificación del área.

Durante casi dos horas se reunieron ayer el canciller panameño Jorge Abadía y el presidente Arias, en la Casa de Gobierno. Analizaron los avances logrados para la realización de la "cumbre" de Guatemala.

Arias no acompañó al diplomático al salir de la Presidencia, aparentemente para no ser interrogado por la prensa.

En Washington, el Departamento de Estado, por medio de su vocero, Phyllis Oakley, afirmó que "elogiamos" la actitud de los sandinistas, aunque insistieron en minimizar el protagonismo de Contadora.

Dentro de esa misma orientación, el Subsecretario de Estado para Asuntos Interamericanos, Elliot Abrams, en una entrevista exclusiva que concedió a la Voz de Los Estados Unidos de América, dio un respaldo contundente al plan Arias y lo destacó por tratarse de una solución regional.

Sobre la decisión de Ortega de ir a Guatemala, Abrams dijo que "es imposible encontrar una solución sin los sandinistas, porque ellos son el problema. Ellos son el corazón".

El dirigente de la Resistencia Nicaraguense, Alfredo César, al reclamar la presencia de los "contras" como observadores en la "cumbre", dijo que "no tenemos problema con las negociaciones realizadas con la oposición interna, pero es innegable que (nosotros) negociaremos con condiciones el cese del fuego".

El plan Arias excluye de las negociaciones a los antisandinistas y hace un llamado a los gobiernos para que negocien con los grupos opositores en sus propios países.



"Renuncian" a presidente del IMAS

El Poder Ejecutivo acordó pedir la renuncia al presidente ejecutivo del Instituto Mixto de Ayuda Social (IMAS), Dr. Denis García, y solicitar al consejo directivo de ese organismo la suspensión por un mes de la actual directora ejecutiva, Licda. Thelma Curling.

Así lo informó el Ministro de la Vivienda, Lic. Fernando Zumbado, quien explicó que la decisión se tomó debido a que un fuerte enfrentamiento entre ambos funcionarios estaba afectando el normal trabajo de la entidad.

El Lic. Zumbado solicitó ayer en la noche, en una sesión extraordinaria del consejo directivo del IMAS, la suspensión de la Licda. Curling. En el encuentro, también se acordó que ese puesto lo ocupará interinamente el subdirector ejecutivo de la entidad, Lic. Eduardo Jairo Mora.

Igualmente, hubo consenso en nombrar temporalmente en el cargo de presidente, al directivo Dr. Luis Bonilla Salas.

El conflicto en el IMAS se agravó cuando la Licda. Curling despidió a los directores de la Asesoría Jurídica y de Empresas Económicas, Hugo Quesada y Pedro Oliva, respectivamente —que cuentan con el apoyo del Dr. García— y procedió a nombrar en sustitución a Juan Marcos Rivero y a Jorge Cascante. Además, la funcionaria considera que la asistente del presidente ejecutivo, Licda. Zaira Salazar Castro, ha incurrido en supuestas anomalías porque ha autorizado órdenes de comida y gastos de re-

presentación y viáticos, entre otros. En la pugna también se menciona una investigación que había ordenado el Lic. García sobre el manejo de las tiendas libres que administra el IMAS.

Sin embargo, el Lic. Zumbado expresó ayer que la veracidad de las denuncias tendrá que ser analizada en la investigación sobre la entidad, que se encomendará al consejo directivo.

Agregó que lo que se pretende es que la labor del IMAS continúe sin contratiempos.

Extraoficialmente se ha hablado de algunos roces entre el Lic. Zumbado y el Dr. García. Sin embargo, el titular de vivienda negó tal versión y dijo que ha actuado en el conflicto del IMAS como Ministro rector del sector, con el propósito de que se agilicen los trámites, como son los estudios socioeconómicos de debe realizar el IMAS para seleccionar a los beneficiarios del bono familiar del Banco Hipotecario de la Vivienda.

Cambios

El Lic. Zumbado informó que el Consejo de Gobierno nombrará la próxima semana al nuevo presidente ejecutivo del IMAS.

En cuanto a la situación de la asistente del Dr. García, dijo que tendrá que ser el consejo directivo del organismo el que la defina.

También queda por resolver qué pasará con

los directores de la Asesoría Jurídica y de Empresas Económicas destituidos por la Lic. Curling, así como con los que nombro posteriormente.

El Lic. Zumbado precisó que ello tendrá que ser resuelto por el próximo presidente ejecutivo de la entidad.

Incertidumbre

Al ser consultada sobre la resolución del Poder Ejecutivo, la Licda. Curling comentó que aunque no había sido notificada, estaba conforme con la decisión.

Dijo sentir la destitución del Dr. García porque en un inicio pensó que iba a trabajar bien con el funcionario, pero debido a que no prestó atención a sus demandas, la situación no podía continuar como estaba.

Entre tanto, en una conversación telefónica con el Dr. García, avanzada la tarde, éste dijo no tener ninguna notificación oficial, y prefirió no referirse por el momento sobre el particular.

La crisis generada por el conflicto ha creado un clima de incertidumbre entre los empleados del IMAS, y mientras algunos dan su apoyo a la Licda. Curling, otros están con el Dr. García.

Para hoy se tiene programada una asamblea general de trabajadores, mientras el presidente del Frente Costarricense de la Vivienda (FCV), Lic. Víctor Láscazar, anunció una manifestación frente al IMAS, a las 10 a.m., en apoyo a la directora ejecutiva.

El presidente ejecutivo del IMAS, Dr. Denis García, dijo ayer que en su debido momento se referirá al conflicto surgido en el IMAS.